
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 20.03.18 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 

     
 Sitzung - FG/075(VI)/18 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
28.02.2018 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 17:40Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 31.01.2018 und 

14.02.2018 
 

  
2 Einwohnerfragestunde  
  
  Lenkungsausschuss  
  
3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  
4 Beschlussvorlagen  
  
4.1 Fortschreibung der Konzeption Abgestuftes System von Alten- und 

Service-Zentren und Offenen Treffs 
DS0586/17 

 BE: Amt 50 
  

4.1.1 Fortschreibung der Konzeption Abgestuftes System von Alten- und 
Service-Zentren und Offenen Treffs 

DS0586/17/1 

  
4.2 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2017 
DS0588/17 

 BE: II/01 
  

5 Sachstand EÜERA  
  
5.1 Anfrage des Bundes der Steuerzahler Sachsen-Anhalt e.V.  
 BE: Bg VI 
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5.2 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg VI 
  

6 Anfragen und Mitteilungen  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Hans-Jörg Schuster  
Jens Hitzeroth  
Jens Rösler  
Chris Scheunchen  
Jacqueline Tybora  
Alfred Westphal  
Geschäftsführung 
Christoph Lindecke  
Verwaltung 
Herr Nitsche, Bg III 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Borris, Bg V 
Frau Schulz, AL‘in 50 
Herr Liebig, II/01 
Herr Böttcher, Dez. III 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Gäste 
Herr Stieger, Geschäftsführer Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 5 Stadträtinnen und Stadträte anwesend.  
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

 
Die öffentliche Tagesordnung wird mit     5 – 0 – 0     bestätigt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 31.01.2018 

und 14.02.2018 
 

 
 
Die öffentliche Niederschrift vom 31.01.2018 wird mit     4 – 0 – 1     bestätigt.  
 
Die öffentliche Niederschrift vom 14.02.2018 wird mit     3 – 0 – 2     bestätigt.  
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2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
Herr Schuster erscheint zur Sitzung. 
 
 
 Lenkungsausschuss  

 
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

 
Frau Tybora und Herr Scheunchen erscheinen zur Sitzung. 
 
Für Zone I gibt es keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des 
Lenkungsausschusses. 
 
Für Zone IV gibt Herr Dr. Scheidemann bekannt, dass es vermehrt Anfragen zu Grundstücken 
gibt. 
Auf Grund von terminlichen Problemen für eine Kaufoption der Reicheinheitsspeicher weist er 
daraufhin, dass bei 2 Vorlagen der FG-Ausschuss bereits als vorletztes Gremium tagen muss 
um die Beratungszeit einzuhalten. 
Herr Stern bittet Herrn Dr. Scheidemann diesbezüglich um Terminabstimmung. 
Des Weiteren sagt Herr Dr. Scheidemann, dass über einen Wachdienst nachgedacht wird, da 
es vermehrt zu Einbrüchen in Speicher, Garagen und Denkfabrik kam. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
 
4. Beschlussvorlagen  

 
 
4.1. Fortschreibung der Konzeption Abgestuftes System von Alten- 

und Service-Zentren und Offenen Treffs 
DS0586/17 

4.1.1. Fortschreibung der Konzeption Abgestuftes System von Alten- 
und Service-Zentren und Offenen Treffs 

DS0586/17/1 

 
Frau Borris bringt die vorliegende Drucksache ein und bedankt sich bei den Stadträten, dass 
sie im Rahmen der Haushaltsplanung 2018 bereits 55.000 EUR für die Alten- und Service-
Zentren (ASZ) beschlossen haben. 
Sie sagt, dass seit geraumer Zeit immer neue Aufgaben übertragen wurden, jedoch keine 
finanzielle Anpassung erfolgte. 
Weiterhin soll das Nachbarschaftszentrum „Neustädter Feld“ zukünftig im Konzept 
mitberücksichtigt werden, hier erfolgt auch eine Unterstützung von umliegenden 
Wohnungsunternehmen. 
Es sollen dann jeweils 2 Stellen vorgehalten werden, was eine Erhöhung ab 2019 von 71.000 
EUR ausmacht. 
Herr Westphal erläutert die Intention des Änderungsantrages, es sind schließlich 1/3 der 
Stadtbevölkerung hiervon betroffen und daher sollte man diese auch unterstützen. 
Herr Rösler sagt, dass das Angebot doch nicht von jedem angenommen wird und er deshalb 
den Antrag ablehnt, jedoch ist die Arbeit wichtig und deshalb wurde auch zur Haushaltsplanung 
2018 der Kompromiss zur Erhöhung der Zuschüsse in Höhe von 55.000 EUR der ASZ 
eingegangen. Weiterhin fragt er die Vertreter von Dez. V nach deren Meinung zum 
Änderungsantrag. 
Frau Borris sagt, dass das Wort „können“ Ermessensspielraum bietet, ob eine Förderung 
erfolgen soll, ansonsten müsste man alles unterstützen.  
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In den ASZ muss eine gewisse Angebotsstruktur vorgehalten werden. Die ASZ haben 
Zielvereinbarungen mit der Stadt. 
Weiterhin weist Frau Borris daraufhin, dass die 71.000 EUR ab 2019 budgeterhöhend zu 
planen sind, eine Deckung aus dem Budget des Dez. V kann nicht erfolgen. 
 
 
 
Der Änderungsantrag DS0586/17/1 wird dem Stadtrat mit     3 – 5 – 0      nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache DS0586/17 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
 
4.2. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2017 
DS0588/17 

 
Herr Hitzeroth erklärt sein Mitwirkungsverbot und nimmt an der Abstimmung nicht teil. 
 
Herr Liebig bringt die vorliegende Drucksache ein. Er merkt an das es sich um den 
Weihnachtsmarkt 2016 handelt. 
Herr Stern fragt nach den Kosten für die Sicherheitsvorrichtungen (Betonblöcke). 
Herr Stieger sagt, dass die Kosten 2016 von der LH MD übernommen wurden. Ab 2017 wurde 
von der Gesellschaft mit Unterstützung der Stadt in diese Betonblöcke investiert. Momentan 
läuft auch ein EU-Förderprogramm zur schöneren Abgrenzung der Fläche, anstatt Betonblöcke. 
 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
 
Die Drucksache DS0588/17 wird dem Stadtrat mit     6 – 1 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
 
5. Sachstand EÜERA  

 
 
5.1. Anfrage des Bundes der Steuerzahler Sachsen-Anhalt e.V.  

 
Das Antwortschreiben der Stadt wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.2. Anfragen und Mitteilungen  

 
Herr Gebhardt erläutert, dass die Gebäudeinstandsetzung „Grüner Baum“ und alte 
Feuerwache erfolgt und somit Baufreiheit geschaffen wurde. 
Die Gleise 1- 5 werden vom 04.03. bis zum 03.08.2018 außer Betrieb genommen, in dieser Zeit 
werden die Bohrpfähle an dieser Stelle gesetzt. 
Herr Stern fragt, ob gewährleistet wird, dass die Straßenbahn zum Jahresende wieder fährt. 
Herr Gebhardt sagt, dass es zu viele Faktoren sind und das es das Ziel bleibt. 
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6. Anfragen und Mitteilungen  

 
Herr Hoffmann sagt zu dem Schreiben des Theaters, welches den Ausschussmitgliedern 
vorliegt, dass die Ehrenkarten eine erhebliche Größenordnung darstellen.  
Schließlich handelt es sich um fehlende Einnahmen, welche als Zuschuss von der Stadt 
gedeckt werden sollen. Er bittet darum Vertreter vom Theater zur Klärung nochmals einzuladen. 
Herr Rösler findet die Zahl nicht exorbitant und sagt, dass viele Karten auch gar nicht in 
Anspruch genommen werden. 
Herr Stern sagt, dass dieses Thema in der nächsten Sitzung nochmals behandelt werden soll. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Christoph Lindecke 
Vorsitzender Schriftführer 
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